

## GrünZeit: Neuauflage der App für heimisches Obst und Gemüse



© Verbraucherzentrale Schleswig-Holstein (VZSH)

Ägyptische Frühkartoffeln im Frühjahr, südamerikanische Heidelbeeren im Winter und marokkanische Erdbeeren im Herbst. In den meisten Supermärkten sind ganzjährig Obst- und Gemüsesorten aus aller Welt zu finden, meist verbunden mit langen Transportwegen, die maßgeblich die Umwelt und damit unser Klima belasten. Doch wann haben welches Obst, Gemüse und Kräuter denn wirklich Saison? Die Verbraucherzentrale Schleswig-Holstein (VZSH) bietet mit ihrer Neuauflage der App GrünZeit eine digitalisierte Version ihres Saisonkalenders, mit deren Hilfe Verbraucher\*innen nicht nur erkennen können, welche Obst- und Gemüsesorten sowie Kräuter

und Salatpflanzen gerade heimisch wachsen, sondern auch unter welchen Bedingungen diese angebaut werden. Die App bietet unter dem Menüpunkt Kalender einheitliche Übersichten, in denen Nutzer\*innen durch Wischen nach rechts und links oder durch gezieltes Auswählen bequem zwischen den einzelnen Monaten wechseln können. Lebensmittel, die im angezeigten Monat Saison haben, werden mit ansprechenden Bildern dargestellt und zusätzlich in drei Farbkategorien eingeteilt. Das aussagekräftige Ampelsystem vermittelt Verbraucher\*innen, wie hoch die Klimabelastung der saisonalen Erzeugnisse ist. Aber nicht nur der Monat lässt sich gezielt auswählen, in der Kategorie A–Z sind die Lebensmittel alphabetisch gelistet. Mit einem Klick auf das gewünschte Produkt werden die Saisonalität sowie die Abstufung der Klimabelastung in den einzelnen Monaten dargestellt. Wer das Ampelsystem näher beschreiben möchte, findet unter dem Menüpunkt Info eine ausführliche Erklärung zu der Farbgebung und den einzelnen Symbolen. Die Farbe Grün, mit dem Symbol der Sonne, beschreibt die Freilandproduktion, die mit einer sehr geringen Klimabelastung einhergeht. In der Farbe Gelb, die eine mittlere Klimabelastung kennzeichnet, werden gleich drei verschiedene Symbole abgebildet. Ein Symbol steht für den geschützten, unbeheizten Anbau der Lebensmittel unter Folie oder Vlies, ein zweites charakterisiert die Erzeugnisse als Lagerware und ein drittes symbolisiert den Anbau in nicht oder schwach beheizten Gewächshäusern. Die Farbe Rot mit dem Symbol des Hauses beschreibt einen hohen Energieverbrauch und damit eine starke Belastung des Klimas, da die Produkte aus beheizten Gewächshäusern kommen.

Die App ist kostenlos für Android und iOS verfügbar, wobei sich die Optik nur geringfügig zwischen den beiden Betriebssystemen ändert, die Funktionalität jedoch identisch bleibt. Und wenn der Empfang im Supermarkt mal schlecht ist, bietet die App auch eine offline Nutzung, sodass jederzeit das gewünschte Produkt auf dessen Saisonalität hin geprüft werden kann. Die GrünZeit-App liefert alle relevanten Informationen und fördert so ein bewusstes Einkaufen mit Blick auf das Klima. Gleichzeitig werden Nutzer\*innen der App inspiriert, öfter einen Griff zu heimischen Lebensmitteln zu machen, um so auch in der Küche mal Neues auszuprobieren. Für alle Handynutzer\*innen ist die App mit ihrer einfachen Handhabung eine Empfehlung.

Lilian Bosch